

## ABSTRAK

### **Siti Nuraeni (1203020158): Analisis Fatwa DSN-MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 Tentang Jual Beli Mata Uang(*Al-Sharf*) terhadap Praktik Jual Beli Mata Uang Seri Unik di Aplikasi Tokopedia**

Praktik jual beli yang terjadi di masyarakat pada zaman yang sudah canggih ini telah dikemas dengan berbagai macam gaya dan mekanisme, contohnya jual beli *sharf*. *Sharf* merupakan praktik jual beli pertukaran mata uang dengan mata uang baik sejenis maupun beda jenis yang dilakukan secara tunai. Sebagaimana praktik jual beli uang seri unik di aplikasi Tokopedia, dalam praktiknya uang yang diperjual belikan merupakan uang yang masih beredar di masyarakat dan menjadi alat pembayaran yang sah serta dianggap memiliki nomor seri unik dari uang tersebut. Uang tersebut juga dijual dengan harga yang cukup mahal. Berangkat dari permasalahan tersebut, penelitian ini berjudul Analisis Fatwa DSN-MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 Tentang Jual Beli Mata Uang(*Al-Sharf*) terhadap Praktik Jual Beli Mata Uang Seri Unik di Aplikasi Tokopedia.

Tujuan dari adanya penelitian ini untuk mengetahui (1) Bagaimana praktik jual beli mata uang seri unik di aplikasi Tokopedia? (2) Bagaimana hukum jual beli mata uang seri unik di aplikasi Tokopedia menurut analisis Fatwa DSN-MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 Tentang Jual Beli Mata Uang(*Al-Sharf*)?

Penelitian ini menggunakan metode penelitian deskriptif analisis. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, yang mana pendekatan ini bersifat deskriptif dan data-data yang dikumpulkan berupa kata-kata, gambar-gambar dan bukan angka. Agar data yang diperoleh benar dan akurat, teknik pengumpulan data ini melalui tiga cara, yaitu kepustakaan, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan praktik jual beli mata uang pada aplikasi Tokopedia ada dua jenis. Ada yang menjual mata uang, ada pula yang menjual mata uang seri unik yang masih tersebar di masyarakat. Akan tetapi penelitian ini hanya terfokus pada mata uang yang memiliki seri unik yang masih beredar di masyarakat dan digunakan sebagai alat tukar yang sah. Seorang penjual maupun pembeli yang ingin bertransaksi pada aplikasi Tokopedia, harus memiliki akun terlebih dahulu, baru dapat melakukan transaksi yang diinginkan. Setelah memiliki akun, pembeli dapat bertransaksi dengan beberapa tahap sebagai berikut: (a) membuka aplikasi Tokopedia lalu mengetik "mata uang seri unik" pada kolom pencarian; (b) pilih barang yang sesuai; (d) menggunakan voucher jika ada; (e) memilih metode pembayaran; dan (f) menunggu konfirmasi dari penjual. Setelah dianalisis dengan menggunakan Fatwa DSN-MUI Nomor 28/DSN-MUI/III/2002 Tentang Jual Beli Mata Uang(*Al-Sharf*) terhadap praktik jual beli mata uang seri unik di aplikasi Tokopedia, maka jual beli tersebut tidak sah karena ada kecacatan dalam pemenuhan syarat yang harus dilakukan yakni transaksi yang dilakukan terhadap mata uang sejenis, maka nilainya harus sama dan seimbang sedangkan praktik jual beli tersebut mengandung adanya tambahan nilai yang dapat terindikasikan adanya riba *fadh*l didalamnya.

**Kata kunci: Fatwa DSN-MUI, Jual Beli, Nomor Seri Unik**